
Las Alianzas con el Mundo 
Santiago 4:4-10 “¡Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es 
enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se 
constituye enemigo de Dios. ¿O pensáis que la Escritura dice en vano: El Espíritu que 
él ha hecho morar en nosotros nos anhela celosamente? Pero él da mayor gracia. Por 
esto dice: Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes. Someteos, pues, a 
Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros. Acercaos a Dios, y él se acercará a 
vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad 
vuestros corazones. Afligíos, y lamentad, y llorad. Vuestra risa se convierta en lloro, y 
vuestro gozo en tristeza. Humillaos delante del Señor, y él os exaltará.”


¿Que es la amistad con el mundo? El mundo fue creado por Dios pero el pecado 
convirtió a la raza humana en ajenos y enemigos de Dios, por tanto el mundo que Dios 
creo es enemigo de Dios. Juan 3:16 dice: "Porque tanto amó Dios al mundo que dio a 
su hijo unigénito, para que todo el que crea en él no perezca, sino que tenga vida 
eterna.” Entonces entendemos que Dios quiere redimir al mundo de su condición de 
pecado y de muerte, de su “enemistad” Nosotros mismos hemos experimentado esa 
redención, siendo antes enemigos de Dios, hoy somos hijos, herederos y cercanos a 
Dios. Pero por que entonces la advertencia de Santiago? Porque no debemos tener 
amistad con el mundo, significa no tener amistad con ninguna persona no cristiana? 
De ninguna manera, antes mas bien siendo testigos de ese amor por el mundo 
debemos acercarnos a todos los hombres cristianos y no cristianos para testificar del 
amor de Dios. Entonces debemos de tener en cuenta la advertencia de Santiago 
aclarando que o quien es el mundo, en Efesios 2:2-3: “… conforme al príncipe de la 
potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia, entre los 
cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, 
haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos 
de ira, lo mismo que los demás.” Concluimos entonces que la amistad con el mundo 
es estar de acuerdo con la desobediencia hacia Dios, es actuar de la misma manera en 
que actúa el mundo. De que manera es esta? 1 Juan 2:17-19 “No améis al mundo, ni 
las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está 
en él. Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los 
ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo. Y el mundo 
pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.” Lo 
opuesto a esta amistad con el mundo es la amistad con Dios, que significa amar lo 
que Dios ama, ver como Dios ve, obrar de la manera en que Dios obra, y lo mas 
importante de todo es OBEDECER a Dios en todo. 


La obediencia es la clave de todo puesto que el Espíritu Santo, siempre nos va a 
recordar lo que es bueno, agradable y perfecto delante de Dios. Pero el espíritu del 
mundo siempre nos va a llevar a hacer lo opuesto, a enfocarnos en nuestro yo, a 
buscar satisfacción en el pecado. Pero finalmente debemos de preguntarnos, en 
realidad hemos dado nuestra vida a Cristo como nuestro Señor y salvador personal? 
Nos encanta la idea de que El sea nuestro salvador, nadie quiere ir al infierno o 



enfrentar la consecuencia a nuestro pecado ante en tribunal de Dios. Pero finalmente, 
es El nuestro Señor? Es decir, guiamos nuestra vida, nuestras decisiones, nuestra 
conducta, nuestro pensamiento, no por lo que queremos o pensamos que es mejor, 
sino por la voluntad de Dios? Es mas, consultamos a Dios? Sabiendo que ya no nos 
pertenecemos mas a nosotros mismo sino que tenemos un amo y Señor?


La historia de Josafat:


2 Crónicas 17: 1-10 “Reinó en su lugar Josafat su hijo, el cual se hizo fuerte contra 
Israel. 2 Puso ejércitos en todas las ciudades fortificadas de Judá, y colocó gente de 
guarnición en tierra de Judá, y asimismo en las ciudades de Efraín que su padre Asa 
había tomado. 3 Y Jehová estuvo con Josafat, porque anduvo en los primeros caminos 
de David su padre, y no buscó a los baales, 4 sino que buscó al Dios de su padre, y 
anduvo en sus mandamientos, y no según las obras de Israel. 5 Jehová, por tanto, 
confirmó el reino en su mano, y todo Judá dio a Josafat presentes; y tuvo riquezas y 
gloria en abundancia. 6 Y se animó su corazón en los caminos de Jehová, y quitó los 
lugares altos y las imágenes de Asera de en medio de Judá. 7 Al tercer año de su 
reinado envió sus príncipes Ben-hail, Abdías, Zacarías, Natanael y Micaías, para que 
enseñasen en las ciudades de Judá; 8  y con ellos a los levitas Semaías, Netanías, 
Zebadías, Asael, Semiramot, Jonatán, Adonías, Tobías y Tobadonías; y con ellos a los 
sacerdotes Elisama y Joram. 9 Y enseñaron en Judá, teniendo consigo el libro de la ley 
de Jehová, y recorrieron todas las ciudades de Judá enseñando al pueblo. 10 Y cayó 
el pavor de Jehová sobre todos los reinos de las tierras que estaban alrededor de 
Judá, y no osaron hacer guerra contra Josafat.”


Josafat fué un gran rey en Judá, y paso a la historia de Israel y a todos los creyentes 
como un hombre de fe, quien busco a Jehova con todo su corazón y a quien Dios 
cubrió con multitud de favores y misericordias. Pero tuvo dos errores graves que 
también pasaron a la historia como ejemplos de nuestro tema el día de hoy. La amistad 
con el mundo. En este caso alianzas, pactos, tratos con personas quienes no temen a 
Dios.


2 Crónicas 18:1 “Tenía, pues, Josafat riquezas y gloria en abundancia; y contrajo 
parentesco con Acab.”


Acab era Rey de Israel (el reino del norte) y Josafat era Rey de Juda (el reino del sur) 
durante la epoca de la division de Israel. Habían una grande enemistad entre los dos 
reinos, y se odiaban tanto que planeaban ataques y guerras los unos contra los otros. 
Pero Josafat tuvo una maravillosa idea, hacer amistad con ellos. Cualquiera puede 
verlo como un acto heroico, amar a tus enemigos… pero esta alianza resulto ser algo 
terrible ante los ojos de Dios. Resulto ser piedra de tropiezo, y si no hubiese sido por la 
gracia de Dios Josafat hubiera muerto a causa de esta alianza. Era común el casar los 
hijos de un rey con los hijos de otro pueblo para hacer alianzas estratégicas. Era unir 
fuerzas para combatir a un enemigo común, en este caso el enemigo común era Siria, 
quien estaba azotando el reino del norte y tomando cautivas sus ciudades. Esta 



alianza entre Josafat (el rey bueno, temeroso de Dios) y Acab (el rey malo, esposo de 
Jezabel quien había arrollado a los profetas de Dios, destruido la adoración a Jehova, 
e instituido la adoración pagana) estaba trayendo lo que hoy podemos entender como 
la amistad con el mundo.


Y aqui debemos de entender que hay una linea muy delgada entre amo al pecador, 
odio al pecado. Quiero dar testimonio al pecador amándolo, o quiero simpatizar con su 
pecado para hacer que el se sienta bien. O como en el caso de Josafat, simpatizo con 
el pecador, porque me va a traer un beneficio. Esto aplica a toda relación pecaminosa, 
novios, y novias del mundo. Amigos y amigas del mundo que nos influencian al 
pecado. Negociaciones de trabajo, que por un beneficio permitimos que nuestra 
conciencia sea manchada. La amistad con el mundo, es enemistad contra Dios. 


Y fijémonos en lo que Dios le dice a Josafat: 2 Crónicas 19:2 “Y le salió al encuentro el 
vidente Jehú hijo de Hanani, y dijo al rey Josafat: ¿Al impío das ayuda, y amas a los 
que aborrecen a Jehová? Pues ha salido de la presencia de Jehová ira contra ti por 
esto.” Y aqui debemos de preguntarnos, pero si Dios ama al pecador, que de malo hay 
que nosotros también lo amemos. Y es aqui en donde se traza una linea muy delgada, 
hasta donde debemos de llegar por amor al pecador? Estoy en una relación 
pecaminosa con mi novio, o novia esperando convertirlo/a? Jamás, estoy en 
desobediencia contra Dios, actúo en complacencia con mi pecado, y lo llamo un acto 
de amor y fe, jamas va a resultar bien. Tal vez por amor y misericordia Dios te conceda 
salir de allí bien librado, pero lo mas seguro es que esa persona te va a arrastrar cada 
vez mas lejos de Dios. Lo mismo con las amistades no cristianas, que crees que no te 
van a corromper, inicias hablando como ellos, pensando como ellos, luego, actuando 
como ellos, y cuando menos te das cuenta ya estas afuera de la gracia de Dios. Si 
hablamos de negocios, nos asociamos con personas que van a traer un beneficio 
económico, y no indagamos si Dios desea esa alianza o no. Muy seguramente Dios te 
va a decir que no, que confíes en el, pero nuestra propia avaricia nos va a llevar a 
cederle terreno al enemigo. Tu piensas que estas testificando de Dios porque tu eres 
cristiano y el no, pero vaya sorpresa cuando de igual forma que ellos, tu estas obrando 
como ellos, amando el dinero, pensando solo en ti mismo, y escuchando poco a lo 
que Dios tiene que decir al respecto. La comezón de oír conforme a nuestra 
concupicencia. En realidad queremos obedecer a la voz de Dios? En la historia de 
Josafat, el consulta a Jehova para saber si habrían de ir a la guerra (Acab y el) contra 
su común enemigo los asirios. Y el profeta Micaias le dice que no, que Acab iba a ser 
acecinado en la batalla, pero sin embargo después de haber escuchado lo que Dios 
tenia que decir, ambos salieron a la batalla, Acab se disfraza y el único que va vestido 
de Rey en aquella guerra era Josafat, y por poco lo matan, pues el rey de Siria se 
había propuesto matar al rey Acab. Cuando se haya en medio de la batalla Josafat 
clama a Jehova y el lo libra de la muerte, pero fue por pura gracia y misericordia de 
Dios. Josafat había desobedecido a Dios al hacer alianza con un rey impío, había 
desobedecido a Dios al escuchar al profeta pero no obedecer al mandato de Dios, y 
sin embargo Dios lo libra de la consecuencia de su desobediencia. Y eso nos pasa 
mucho a los cristianos, abusamos de Dios. Le hemos hecho Señor de nuestra vida, 
pero somos desobedientes. Queremos que Dios nos siga en nuestros planes, porque 



parecen muy buenos a nuestra vista, es mas le ponemos causas nobles como “lo 
estoy haciendo por ayudar a esta persona”, “lo que quiero es ganarlo para Dios, es 
que Dios lo ama”, “con lo que voy a ganar puedo hacer mucho para la obra de Dios”. 
Nos engañamos a nosotros mismos pues, la amistad con el mundo, es enemistad 
contra Dios. La desobediencia es la amistad con el mundo, el mundo jamas aceptara 
consejo de Dios, no le importa lo que Dios tiene para decir, no obedece a Dios, y 
piensa que sus planes son mejores que los de Dios”.


Proverbios 3: 5-6 “Fíate de Jehová de todo tu corazón, Y no te apoyes en tu propia 
prudencia. 6 Reconócelo en todos tus caminos, Y él enderezará tus veredas.”


Miren el segundo error de Josafat. No solamente cometió el error una vez, de lo cual 
por poco pierde su vida, sino dos veces:


2 Crónicas 20: 35-37 “ Pasadas estas cosas, Josafat rey de Judá trabó amistad con 
Ocozías rey de Israel, el cual era dado a la impiedad, 36 e hizo con él compañía para 
construir naves que fuesen a Tarsis; y construyeron las naves en Ezión-geber. 
37 Entonces Eliezer hijo de Dodava, de Maresa, profetizó contra Josafat, diciendo: Por 
cuanto has hecho compañía con Ocozías, Jehová destruirá tus obras. Y las naves se 
rompieron, y no pudieron ir a Tarsis.”


Como podemos entonces saber si estamos en union con el mundo? Como podemos 
juzgar si nuestras relaciones personales, laborales, sentimentales son de Dios o no? La 
diferencia la hace la obediencia, estas en realidad dispuesto a ceder tu voluntad a 
Dios? Estas dispuesto a que tu vida sea dirigida por El, o esperas que tu propia 
prudencia juzgue si algo es bueno o malo para tu vida? Vale la pena hacer un 
autoanálisis y ser dirigidos por el Espíritu de Dios al respecto. El siempre esta 
dispuesto a guiarnos cuando se lo pedimos. Es por eso, que cada decisión, cada 
proyecto, cada alianza personal o de negocios, cada paso debe de ser dirigido por 
Dios. Es El en realidad tu Señor? El jefe, el dueño, el amo, el todo? Que Dios nos 
permita escuchar claramente su voz a la vez que llevamos nuestros corazones a una 
obediencia perfecta.


Dios les bendiga,


Pastora Claudia Londono


	Las Alianzas con el Mundo

